

Weihbischof Josef Holtkotte

**an die Mitglieder der Kirchengemeinde St. Augustinus-Keppel
und alle Engagierten der Initiative „DemokraTisch in Hilchenbach“**

zur Kommunalwahl 2025

Paderborn, im August 2025

Liebe Mit-Christinnen und Mit-Christen, liebe Engagierte!

Die Kommunalwahlen am 14. September 2025 rufen uns dazu auf, unsere Stimme zu erheben und ein Zeichen zu setzen – für Demokratie und Mitmenschlichkeit sowie gegen Hetze und Diskriminierung. Um dieses Bekenntnis zu stärken, hat das Erzbistum Paderborn die Mitmachaktion „Wir sagen Zusammen:HALT!“ ins Leben gerufen.

Ein eindringlicher Appell sind auch die Worte der Vorsitzenden der christlichen Kirchen in Deutschland, die zur Bundestagswahl veröffentlicht wurden: *„Die aktuellen politischen Debatten fordern die wehrhafte Demokratie heraus. Wenn sich unsere Gesellschaft immer mehr polarisiert, bis sich Menschen unversöhnlich gegenüberstehen, haben extremistische Kräfte leichtes Spiel. Wir halten daran fest, dass Extremismus und vor allem völkischer Nationalismus mit dem Christentum nicht vereinbar sind.“*

Mit Ihrer Initiative „DemokraTisch in Hilchenbach“ zeigen Sie in Ihrer Heimat friedlichen Widerstand gegen lauter werdende rechtsgerichtete Agierende. Für dieses mutige Glaubenszeugnis – teils auch angesichts von Bedrohung – möchte ich Ihnen danken. Ausdrücklich ermutige ich Sie, diesen Weg weiterzugehen. Der Name „DemokraTisch“ ist Programm: Sie bringen Menschen an einen Tisch. Sie integrieren, statt zu spalten. Das braucht unsere Gesellschaft mehr denn je.

Als Christinnen und Christen glauben wir: Der Mensch ist als Ebenbild Gottes geschaffen und besitzt eine unveräußerliche Würde. Diese Überzeugung trägt auch unser soziales Miteinander. Das Fundament der Menschenwürde darf in unserer Gesellschaft niemals bröckeln! Die Würde jedes Menschen ist für mich der innerste Kern einer freiheitlichen Demokratie. Und genau dafür stehen Sie in Hilchenbach mit Ihrem Engagement ein.

Die christlichen Kirchen in Deutschland betonen weiter: *„Die demokratischen Parteien müssen die fundamentalen Werte und Prinzipien unserer Gesellschaft, die auch im Grundgesetz festgeschrieben sind, verteidigen.“* Ich ermutige jede und jeden, am 14. September eine Wahl zu treffen, die den Zusammenhalt stark macht. Wir brauchen das Wir, denn Individualismus wird die Herausforderungen unserer Gesellschaft nicht bewältigen.

Ihr Engagement zeigt, dass ein christliches Glaubenszeugnis die Demokratie tragfähig macht. Schon jetzt freue ich mich, Sie womöglich bei einem meiner künftigen Besuche im Siegerland persönlich kennenzulernen. Ich wünsche Ihnen Hoffnung, Gottvertrauen und natürlich Gottes guten Segen!

Herzliche Grüße aus Paderborn

Weihbischof Josef Holtkotte